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O SERTANEJO
"O sertanejo é, antes de tudo, um forte" - Euclides da Cunha
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UFC Crateús e LABOMAR Iniciam Estudo Sobre 
Contaminação por Agrotóxicos em Peixes no Rio Poti

O campus da UFC Crateús e o Instituto de Ciências do Mar (LABOMAR) iniciaram os estudos sobre contaminação  por 
agrotóxico em peixes no Rio Poti nos distritos de Ibiapaba e Oiticica, pertencentes ao município. As referidas regiões estão 

dentro de área de preservação ambiental, APA Buqueirão,  e jusante, a ações de mineração no município de Quiterianópolis, as 
escalações urbanas do município de Crateús, as obras do Lago de Fronteiras e a várias iniciativas de agricultura a margem do 

rio Poti. Os estudos iniciaram em agosto e trazem uma nova perspectiva quanto à segurança alimentar do sertanejo que convive 
com a seca e faz uso direto das águas do Rio.

Dia 15 de novembro de 2021 ocorreu a 
fundação do Jornal O Sertanejo, em Crateús, 
nas dependências do campus da UFC, por 
iniciativa da jornalista Silvania Claudino.  A 
solenidade  fo i  s ingela ,  com poucos 
convidados, devido naquele momento ainda 
estarmos envoltos pela tragédia da covid-19. 
De lá para cá, a publicação segue seu ritmo 
mensal e pautada na sua proposta inicial: 
levantar, discutir e contribuir com as questões 
relevantes para a região dos sertões de Crateús, 
em especial Crateús, a cidade polo da região. 
As 36 edições até aqui conclamam sempre 
autoridades, sociedade segmentada e 
população para se voltarem em torno do 
desenvolvimento do município e região, tendo 
sido em vários momentos o órgão de 
comunicação que chama a atenção em 
primeira mão para questões essenciais à vida 
do município e região. Saúde, Educação, 
Cultura, geração de emprego e renda, questões 
hídricas, meio ambiente, trânsito, vida urbana 
e rural dentre outras estão na pauta da 
publicação de forma propositiva. 
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O SERTANEJO CHEGA 
AO TERCEIRO ANO; 36 

EDIÇÕES VOLTADAS PARA 
CRATEÚS E REGIÃO DE 
FORMA PROPOSITIVA

LEIA MAIS NAS PÁGS. 3 E 4.

Estudo iniciado em Crateús sobre contaminação no Rio Poti - Foto: UFC
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opinião
O ARCO E A PRISÃO DA SANTA

vocês estão prendendo a Santa. O Padre Palhano, criado e educado pelo 
Bispo Diocesano, Dom José Tupinambá da Frota, era um sacerdote 
inuente nas decisões da Diocese de Sobral, à qual pertencia esta paróquia. 
No momento deste episódio prometeu que a igreja de Crateús seria 
fechada. 

 Com o pernoite forçado a imagem passou a noite na Igreja Matriz, 
tempo suciente para que os eis a venerassem. No dia 11 de novembro às 
7 horas, a imagem seguiu o seu trajeto. É importante citar que a opinião do 
então Juiz de Direito, Doutor Olavo Frota teve grande inuência na 
permanência da Imagem e também foi responsabilizado pelo Padre 
Palhano como inuente para que a imagem aqui permanecesse.

  A repercussão foi tão grande a ponto de a notícia se espalhar por todo 
o País e até a BBC de Londres divulgou este acontecimento, dizendo que 
Crateús prendeu a Santa. Depois surgiu um comentário que dois dias após a 
saída da imagem, um avião de pequeno porte, sobrevoou Crateús soltando 
panetos que manifestavam insultos tais como CRATEÚS É A TERRA 
QUE PRENDEU A SANTA.

 Posteriormente chegou da Diocese de Sobral, uma ordem do Bispo 
Dom José, mandando que o vigário fechasse a Igreja e conduzisse o 
Santíssimo Sacramento para a paróquia mais próxima. Padre Bonm, 
muito triste, cumprindo a ordem episcopal, juntamente com sua irmã dona 
Alaíde Bonm, num jipe dirigido pelo senhor Manoel Ramos, levou para a 
paróquia de Nova Russas, todas as hóstias consagradas e fechou a Igreja, 
que só foi reaberta alguns dias depois.

 Foi um episódio muito comentado durante anos e anos, mas nós 
crateuenses não tivemos nenhuma intenção de prender a Santa e sim fazer 
com que todos os eis tivessem oportunidade de venerá-la, pois apenas 
uma hora era tempo insuciente para o povo ver de perto a imagem, já que 
era grande a multidão. Se o avião tivesse chegado na hora planejada este 
episódio não teria acontecido e nós crateuenses em viagens ou em 
internatos, não teríamos sido tão xingados e mal vistos: Você é da terra que 
prendeu a Santa, diziam por insultos, principalmente, os sobralenses aos 
crateuenses, no seminário diocesano.

 Em 2003, meio século após a visita da imagem de Nossa Senhora de 
Fátima, ela retornou a Crateús no mês de agosto, aniversário da diocese. 
Em 2005 novamente tivemos o prazer de acolhê-la, no mês maio, a ela 
dedicado. Em 2005 foi feita uma reforma no Arco e foram colocadas junto à 
imagem de Nossa Senhora a réplica dos três pastorinhos, que eram Lúcia, 
Jacinta e Francisco. Nas últimas vindas a imagem permaneceu alguns dias 
entre nós e visitou diversas comunidades da nossa diocese.

 Em 10 de novembro, o calendário nos indica que há 71 anos Crateús 
acolheu uma das grandes multidões da sua história, para ver a imagem de 
Nossa Senhora de Fátima. O  mês de novembro nos traz recordações do ano 
de 1953. A imagem peregrina de Nossa Senhora de Fátima, proveniente da 
cidade de Fátima em Portugal, visitava diversas cidades brasileiras. Em sua 
homenagem, bem antes da chegada, era edicado um arco em alvenaria, 
ferro e cimento, a ser inaugurado por ocasião da sua passagem.

 Crateús, cidade tradicionalmente católica, foi visitada pela imagem 
da Santa no dia 10 de novembro de 1953. Houve aqui uma manifestação 
antes nunca vista. Milhares de pessoas, inclusive de cidades vizinhas, 
viajando a pé, a cavalo e de outras formas vieram saudar a Santa e participar 
da festa. Naquele ano, Crateús era governada pelo prefeito João 
Afonso de Almeida Vale e o vigário da Paróquia era o crateuense Padre José 
Maria Moreira do Bonm; o Juiz de Direito era o Dr. José Olavo de 
Rodrigues Frota; Promotor de Justiça, o Dr. Valdemiro do Vale Lira e o 
Delegado de Polícia era o Capitão Francisco das Chagas (Chaguinha).

 O arco foi construído sobre o viaduto Afonso Feijó, na Rua Dom 
Pedro II, tendo em cima a réplica da imagem de Nossa Senhora de Fátima. 
Foi ali que  no dia da inauguração, 10 de novembro de 1953, a imagem 
Peregrina de Nossa Senhora de Fátima esteve. O avião teco teco, vindo da 
paróquia de Ipueiras, que devia chegar por volta do meio dia atrasou 
bastante e pousou no Campo de Aviação Menezes Pimentel, por volta das 
15 horas, tempo insuciente para a imagem ser venerada pela multidão. A 
comitiva formada por Dom Raimundo de Castro e Silva, Arcebispo de 
Fortaleza, o Padre Demontiê e o aviador conduzia a imagem, relata o livro 
História da Paróquia de Crateús.  O Padre José Palhano, que era o 
coordenador das visitas nas paróquias pertencentes à Diocese de Sobral, a 
quem pertencíamos, chegou por terra. Do campo de aviação até a Igreja, era 
grande a movimentação.

 Um jipe aberto e ornamentado com ores, conduziu em marcha 
lenta a Imagem da Santa, que era acompanhada por três crianças 
crateuenses representando os três pastorinhos. Os meninos eram Hayde 
Bonm Moraes, lha do casal Felipe Ferreira de Moraes e dona Alaide 
Bonm, representava a Pastora Lúcia; Clayre Bonm Lopes, lha do 
senhor Francisco José Lopes e de dona Marister Bonm, representava 
Jacinta, enquanto que o jovem Victor Aurélio Teixeira, lho do Senhor 
Antonio Cândido Teixeira, representava o pastorinho Francisco.

 Do campo de aviação, o cortejo se dirigiu ao Arco de Fátima e lá o 
Prefeito João Afonso fez uma breve saudação e entregou ao chefe da 
comitiva uma pequena chave em ouro, ofertada pelo crateuense Jovino de 
Melo Lima. Era o símbolo da chave da cidade. O vigário padre Bonm 
entregou um coração feito de ouro, obra do ourives Manuel de Araújo 
Bonm, dentro do qual estava depositado um minúsculo punhado de terra 
crateuense. Dali o cortejo continuou sua caminhada até a igreja matriz.

 A informação que surgiu era de que a Santa permaneceria aqui 
apenas uma hora. O povo e as autoridades não se conformaram e 
protestaram. Conversavam com a comitiva tentando convencê-la de que a 
brevidade do tempo era insuciente para que o povo venerasse a imagem. A 
comitiva queria retornar imediatamente e foi impedida. 

 O Padre Bonm informa no seu livro que enquanto conversavam, o 
tempo ia passando e o aviador interferiu na conversa e disse que já era tarde 
e que não dava mais para chegar com a luz do dia em Tauá, cidade da 
próxima visita, onde o campo de pouso não dispunha de luz elétrica. O 
Padre Palhano irritado responsabilizou o vigário pelo episódio dizendo: 

Por: Flávio Machado.
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 O campus da UFC Crateús e Instituto de Ciências do Mar 
(LABOMAR) iniciaram os estudos sobre contaminação  por 
agrotóxico em peixes no Rio Poti nos distritos de Ibiapaba e 
Oiticica, pertencentes ao município. “O estudo é pertinente 
porque as referidas regiões estão dentro de área de preservação 
ambiental, APA Buqueirão,  e jusante, a ações de mineração no 
município de Quiterianópolis, as escalações urbanas do 
município de Crateús, as obras do Lago de Fronteiras e a várias 
iniciativas de agricultura a margem do rio Poti”, destaca a 
professora Janaina Lopes Leitinho, uma das coordenadoras do 
trabalho de pesquisa.

 A parceria celebrada entre o Laboratório coordenado pelo 
Professor Rivelino Cavalcante, Laboratório de Avaliação de 
Contaminantes Orgânicos (LACOr/Labomar/UFC) e, o Núcleo 
Integrado de Pesquisa e Inovação da UFC Crateús , NIPI fortalece 
as ações de pesquisa da UFC Crateús e amplia os estudos 
iniciados com metais pesados em 2017. A professora Luisa 
Gardênia também atua na coordenação.

 Conforme a coordenadora Leitinho, o estudo traz uma 
nova perspectiva quanto à segurança alimentar do sertanejo que 
convive com a seca e faz uso direto das águas do Rio. “É 
importante relatar que, na região do distrito de Ibiapaba, 
pescadores já relatam terem encontrado peixes com olhos 
diferentes. Esta alteração, a priori sem explicação por falta de 
estudos, é um indício preocupante quanto a qualidade da água na 
região e consequente reexo no meio aquático. É bem verdade 
que esta contaminação é antropogênica e pode ter diversas 
origens a serem estudadas”, diz.

 A contaminação por agrotóxico é uma das várias 
possibilidades encontradas no meio aquático. Substâncias como 
remédios, hormônios, fungicidas, herbicidas, inseticidas, 
pesticidas, agroquímicos e defensivo agrícola somam-se a 
possibilidades de produtos químicos encontrados no referido 
meio. Ela aponta que estudos realizados pelo professor Rivelino 

UFC Crateús e LABOMAR Iniciam Estudo Sobre 
Contaminação por Agrotóxicos em Peixes no Rio Poti

PODE HAVER CONTAMINAÇÃO

no r io  Ceará, 
Jaguaribe e no 
D e l t a  d o 
P a r n a í b a  n a 
água, sedimento 
e  nos peixes 
a p r e s e n t a r a m 
contaminação. 

 Le i t inho 
e x p l i c a  q u e 
quando qualquer 
s u b s t â n c i a 
química entra no 
meio aquático, 

ela se torna disponível para os organismos, uma vez consumida, 
entra no metabolismo xando-se. 

 Nos casos dos peixes, esta xação é evidenciada nos órgãos 
como tecidos, bile, fígado etc. Uma vez absorvidas, estas 
substâncias podem ser transferidas na cadeia alimentar, podendo 
chegar até aos seres humanos. 

“O potencial de causar problemas à saúde é variável de substância 
para substância e os estudos devem ser aplicados e  comparados 
com os dados de saúde dos municípios para melhor evidenciar os 
impactos a curto e longo prazo na população”, salienta.

Segundo o professor Rivelino, estudos são considerados 
prioritários e se tornam graves uma vez que não temos outros 
registros para avaliar a evolução destes contaminantes no Brasil. 
Estudos realizados pelo professor no rio Ceará, Jaguaribe e no Delta 
do Parnaíba , na água, sedimento e  nos peixes apresentaram 
contaminação. 
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A CONTAMINAÇÃO POR AGROTÓXICO É UMA DAS VÁRIAS POSSIBILIDADES ENCONTRADAS NO MEIO 
AQUÁTICO. O SERTANEJO, QUE JÁ TEM TÃO POUCO, EM SUA LUTA DIÁRIA PARA SOBREVIVER, CONSOME O 

QUE A TERRA E A ÁGUA PODE DAR E, SEM SABER, VIVE O CONFLITO ENTRE A FOME E A SAÚDE

Estudo iniciado em Crateús sobre contaminação no Rio Poti - Foto: UFC
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Poluição pode ser agravada pela evaporação 
acelerada  afetando a qualidade da água do Rio 

 “É inacreditável que até hoje não se tenha dados conclusivos 
a respeito da segurança alimentar para esta região que sofre 
sistematicamente com a seca e com os conitos da água. O 
sertanejo, que já tem tão pouco, em sua luta diária para sobreviver, 
consome o que a terra e a água pode dar e, sem saber, vive o conito 
entre a fome e a saúde”, avalia a professora, concluindo: “ devemos 
entender neste caso que estamos tratando de segurança alimentar e 
os estudos a serem celebrados, por esta parceria, será de grande 
valia, e suprirá a lacuna dando mais esperança para o sertanejo que 
sofre sobre de sol a sol todo dia”.

36ª Edição - NOVEMBRO - 2024

 Um fator determinante a ser observado é que, o Rio Poti, em 
seu percurso no estado do Ceará é um rio intermitente, e no período 
de seca, a poluição pode ser agravada pela evaporação acelerada da 
água afetando a sua qualidade. O aumento das concentrações dos 
poluentes disponibilizada para peixes  favorece uma maior 
absorção e consequente maior acúmulo nos órgãos.

 A população mais afetada é o usuário direto do rio que se 
utiliza da água e dos peixes para ns alimentares.  A contaminação 
indireta é também factível, uma vez que é comum a presença de 
animais de médio e grande porte fazendo a dessedentação às 
margens do rio.

IMOBILIARIA E CONSTRUTORA GLEISON ABREU E SANDRA 
REJANE LTDA  - CNPJ: 07.504.389/0001-51

Torna público que requereu a Secretaria Municipal de Meio Ambiente de Crateús 
(SEMAM), a Licença Licença Anuência Prévia localizada à Av Benony Mourão, 

Venâncios, Crateús-CE.

Foi determinado o cumprimento da legislação ambiental em vigor.

LEIDE ANA ALVES SIQUEIRA - CPF 006.112.363-38

Torna público que requereu a Secretaria Municipal de Meio Ambiente de Crateús 
(SEMAM), a Licença de Instalação Regularização para construção de imóveis, prédio 

comercial localizado na Av. Tabelião Edmar Lopes Martins, s/n, quadra 29, lote 02, 
Morada dos Ventos II , bairro Planalto, município de Crateús-CE.

Foi determinado o cumprimento da legislação ambiental em vigor.

STELIO ARAGÃO CAVALCANTE JUNIOR
CPF: 032.137.773-74

Torna público que requereu a Secretaria Municipal de Meio Ambiente de Crateús 
(SEMAM), a Licença Única para construção de edicação, localizada à Rua 
Contador Raimundo Luiz, s/n, bairro Cidade 2000, município de Crateús/CE.

Foi determinado o cumprimento da legislação ambiental em vigor.

FRANCISCA REINALDO BARBOZA GOMES 
CNPJ: 52.839.624/0001-09 

Torna público que requereu a Secretaria Municipal de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Econômico de Nova Russas - CE, SEMADE, a Licença Ambiental 

por Adesão e Compromisso- LAC, para a atividade Coleta, Transporte e 
Armazenamento de Resíduos Sólidos e Produtos, localizada em Sítio Peixes, distrito 

de Canindezinho, no Município de Nova Russas, Estado do Ceará.

Vista da obra do Lago de Fronteiras - Foto: UFC

Equipe de estudo - Foto: UFC

Região de ocorrência do estudo na zona rural - Foto: UFC 
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região
Consórcio Público do Sertão de Inhamuns presente no XV 

Congresso Brasileiro de Gestão Ambiental CONGEA e VII Seminário 
Sobre Meio Ambiente e Sustentabilidade em Belém - PA

Tamboril: Incra entrega título de domínio
e benefícios a Quilombola

Festberro: celebração 
da cultura e tradição do 

sertão em Tauá 

 Nos dias 05 a 08 de novembro, foi 
realizado o XV Congresso Brasileiro de 
Gestão Ambiental CONGEA e VII Seminário 
Sobre Meio Ambiente e Sustentabilidade em 
Belém – Pará. Na ocasião, o Consórcio Público 
de Manejo de Resíduos Sólidos do Sertão de 
I n h a m u n s  -  C P M R S - S I ,  a t r a v é s  d o 
Superintendente Nazareno Carlos participou e 
ministrou palestra com a temática: A Política 
Pré-aterro e a Integração Regional no Sertão de 
Inhamuns – CE como estratégia de mitigação 
dos efeitos do clima. 

 O evento foi uma realização do Instituto 
Bras i le i ro  de  Es tudos  Ambien ta i s  e 
Saneamento - IBEAS, com o apoio da 
Universidade Federal do Pará - UFPA e 

 No dia 21 de novembro,  a comunidade quilombola de Encantados do Bom 
Jardim/Lagoa das Pedras, em Tamboril, será contemplada com o Título de Domínio de seu 
território. A cerimônia, promovida pela Superintendência do Incra no Ceará, por meio da 
Divisão de Territórios Quilombolas, ocorreu na sede da Associação dos Remanescentes de 
Quilombos.

 Durante o evento, também foram concedidos Créditos da Reforma Agrária e assinadas 
Portarias que garantem a inclusão de comunidades quilombolas no Programa Nacional de 
Reforma Agrária (PNRA). Foram beneciadas 35 famílias do Encantados, na modalidade 
Apoio Inicial, no valor de R$ 8 mil por unidade familiar. O recurso pode ser usado para compra 
de itens de primeira necessidade, bens duráveis e equipamentos produtivos.

 A titulação de Encantados integra ação de regularização fundiária das terras 
quilombolas, papel destinado ao Incra a partir do Decreto nº 4.887/2003. Por meio da 
atividade, a autarquia garante às comunidades remanescentes de quilombos segurança jurídica 
na posse de suas terras.

 Na programação teve ainda a destinação de seis Portarias de Reconhecimento de 
comunidades quilombolas como beneciárias da reforma agrária no Ceará. Os documentos, 
publicados entre os dias 12 e 18 de novembro deste ano, permitem que famílias quilombolas 
possam receber os mesmos benefícios destinados aos assentados.

 O FestBerro 2024, que ocorre em Tauá 
anualmente, movimentou o sertão com o 
resgate das raizes, celebração da cultura e a 
tradição sertaneja. O evento está na 17ª edição 
e aconteceu entre os dias 18 a 24 de novembro, 
no Parque de Exposições Pedro Alexandrino , 
com atrações que incluiram a feira de animais, 
vaquejada, Festival Cultural Terra dos 
Inhamuns, Carneirode, festival gastronômico, 
feira da agricultura familiar e a feira da mulher 
empreendedora.

Patrocínio do Conselho Federal de Engenharia 
e Agronomia - CONFEA e Conselho Regional 
de Engenharia e Agronomia - CREA.

 Em sua apresentação, o Superintende 
abordou sobre os desaos da gestão de 
resíduos no Brasil e a superação e projetos 
advindos do Consorciamento no Sertão de 
Inhamuns – CE. Foram apresentados cases de 
sucessos envolvendo diversas instituições e 
especícas parcerias. 

 Vale salientar que o XV CONGEAs já 
faz parte de uma gama de eventos em sintonia 
com a realização da COP 30, a ser realizada no 
Brasil na capital Belém – PA em 2025.
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 Superintendente 
N a z a r e n o  C a r l o s 
participou e ministrou 
palestra com a temática: 
A Política Pré-aterro e a 
Integração Regional no 
Sertão de Inhamuns – 
CE como estratégia de 
mitigação dos efeitos do 
clima
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Crateús vive nova fase política, com o retorno

do prefeito Marcelo Machado

 O deputado Bruno 
Pedrosa passará a compor o 
parlamento cearense como 
titular. O deputado Evandro 
Leitão (PT), atual presidente 
da Alece, foi eleito prefeito de 
Fortaleza. Por força de lei, os 
dois parlamentares, Evandro 
e  s u a  v i c e  G a b r i e l l a , 
vitoriosos no pleito para o 
Poder Executivo de Fortaleza 
d e v e m  r e n u n c i a r  a o s 

 O deputado Missias Dias 
esteve prestigiando a Exposição 
Agropecuária e Industrial do Estado 
do Ceará (Expoece), que aconteceu 
n o  P a r q u e  d e  E x p o s i ç õ e s 
G o v e r n a d o r  C é s a r  C a l s ,  e m 
Fortaleza, entre os dias 10 e 17 de 
novembro, e reforçou a importância 
do público para o sucesso da 
exposição. 
 
 “É a oportunidade de os 
moradores de Fortaleza verem de 
perto a força do campo. 

 O município de Crateús passou a viver novo 
momento político, com o retorno do prefeito Marcelo 
Machado à chea do Executivo municipal. Ele havia 
sido afastado por 180 dias em maio, e no último dia 13 
reassumiu a cadeira de prefeito. Sendo assim, pela 
segunda vez neste ano o município muda de comando, 
anteriormente o vice Dr. Nenzé assumiu e agora o 
prefeito. 

 Marcelo Machado terá até 31 de dezembro para 
completar o seu mandato e entregar o município à 
prefeita eleita no último dia 3 de outubro, Janaína 
Farias. 
 Outra pauta política que movimenta o 
município atualmente é a eleição da presidência da 
Câmara Municipal, que ocorre no início de janeiro. 
Alguns nomes estão sendo ventilados nos bastidores 
da política e rodas de conversa: Adão Kenes (o mais 
votado no último pleito e próximo da prefeita eleita), 
Pedro Neto (do PT, apoiador do deputado Missias e 
também do MST, amigo próximo do governador 

Elmano), Viviane Pedrosa (amiga de Janaína Farias) e também Tales Bonm Sales 
(bem votado, vindo de um mandato bem desenvolvido e é próximo da prefeita 
eleita). Mais próximo ocorrerão as denições. 

A cidade vive um novo momento político com a mudança de gestor pela segunda vez neste ano - Foto: Reprodução

36ª Edição - NOVEMBRO - 2024

Bruno Pedrosa assume  vaga 
como titular na Alece, com a saída 
de Evandro Leitão para Prefeitura 

mandatos na Alece até o dia 31 de dezembro de 2024, para que 
possam assumir os mandatos executivos no dia 1º de janeiro de 
2025. Com isso, suas vagas serão ocupadas por suplentes dos 
partidos que os elegeram em 2022.

 No caso de Evandro Leitão, após sua renúncia, a vaga deverá 
ser ocupada por Bruno Pedrosa (PDT). Embora integre atualmente 
a bancada do PT, Evandro Leitão foi eleito para o seu terceiro 
mandato na Alece em 2022 pelo PDT.

 E ali também está representada a nossa agricultura familiar, 
os assentados da reforma agrária, associações e cooperativas que 
produzem o alimento e garantem a comida no prato dos 
brasileiros”, salientou. Na tribuna da Assembleia ele fez também o 
convite à população. 

Missias Dias prestigia Expoece, 
em Fortaleza

SUSTECO ENGENHARIA E AMBIENTE LTDA 
CNPJ 47.518.660/0001-22

Torna público que requereu a Secretaria Municipal de Meio Ambiente de Crateús 
(SEMAM), a Licença de Instalação para construção de Aterro para resíduos da 

construção civil, localizado à Rua Cel. Totó,1035b, Centro, Crateús-CE.

Foi determinado o cumprimento da legislação ambiental em vigor.

A M DE ARAÚJO COSTA
CNPJ  69.706.448/0001-21

Torna público que requereu a Secretaria Municipal de Meio Ambiente de Crateús 
(SEMAM), a Licença Licença de Operação, localizada à Rua Cel. Zezé, 1250, centro, 

Crateús -CE.

Foi determinado o cumprimento da legislação ambiental em vigor.

ANTÔNIA AURELENE BEZERRA DE MORAIS
CPF 559.539.303-30

Torna público que requereu a Secretaria Municipal de Meio Ambiente de Crateús 
(SEMAM), a Licença de Instalação para construção de imóvel, localizado à Rua Maria 

Amélia Silveira Aragão, s/n, bairro Altamira, município de Crateús -CE.

Foi determinado o cumprimento da legislação ambiental em vigor.

ANTÔNIO BEZERRA MARQUES - CPF: 013.076.317-97

Torna público que requereu a Secretaria Municipal de Meio Ambiente de 
Crateús (SEMAM), a Licença Licença de Operação de Galpão Industrial 

Comercial, localizado à Rua Doutor José Coriolano, 571, Centro, Crateús-CE.

Foi determinado o cumprimento da legislação ambiental em vigor.



 Neste dia 15 de novembro de 2024 o jornal O Sertanejo completou 3 anos de 
existência. Ao longo desses 36 meses, 36 edições abordaram questões relevantes 
para o desenvolvimento do município de Crateús e região. 

 A proposta é seguir em frente como órgão de comunicação da cidade e 
região, pautado na integridade, valorizando a informação com credibilidade, 
resgatando a história, de olho no futuro e como colaborador de forma propositiva 
com o sertão.

O Sertanejo | www.osertanejoonline.com
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mundo vip

O Sertanejo faz 3 anos 

Por: Silvania Claudino

Jornalista Silvania Claudino, 
fundadora e editora da
publicação com a primeira edição 
do O Sertanejo, de 15 de 
novembro de 2021 - Foto: arquivo

Jornalista Silvania Claudino falando aos presentes no lançamento da publicacão, em 2021
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População lendo o jornal pelas ruas da cidade de Crateús - Fotos: arquivo

ALAECIO FERREIRA DE MELO
CNPJ - 08.411.230/0001-55

Torna público que requereu a Secretaria Municipal de Meio Ambiente de Crateús 
(SEMAM), a Licença de Operação (Renovação) de Ocina (peças e acessórios), localizada 

na Rua Francisco Sá, 474, centro , Crateús, Estado do Ceará. Foi determinado o 
cumprimento da legislação ambiental em vigor.
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